



“Universidad del Sureste”

Turno matutino.

Zootecnia en Ovinos

Pediluvio y Laminitis

Presenta:

Omar Isaí de la Cruz Paredes

Séptimo Cuatrimestre ‘U’.

Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Catedrático:

MVZ. Sergio Chong Velázquez

15 de octubre de 2020

Tapachula, Chiapas, México.

Pediluvio y Laminitis

Así como ocurre con los bovinos, las patas de los pequeños rumiantes sufren serias dificultades por cuenta de los terrenos húmedos o fangosos, por lo que es necesario cambiarlos a potreros en mejores condiciones o estabularlos para evitar ese tipo de males.

Si no se atiende a tiempo esta clase de enfermedad, los pequeños rumiantes incluso pueden hasta morir.

Pediluvio

Se denomina pediluvio a un baño o remojo de los pies que se hace generalmente con una finalidad terapéutica o medicinal. Este puede ser en agua natural, mineralizada, ionizada, aromatizada o con distintos colores, por nombrar algunos casos.

Existen distintos beneficios que puede tener la realización de un pediluvio, desde la limpieza profunda de los pies hasta el mejoramiento de la salud de distintos órganos y sistemas del cuerpo, o simplemente como terapia relajante y calmante para pies cansados.

Hay muchos tipos de pediluvios según los componentes que se agregan al agua, así como la dolencia que se desea aliviar o la función que se quiere cumplir en el beneficiario. Hay pediluvios ionizados, emolientes, de limpieza, fortificantes, relajantes, para la sangría de los pies o derivados, entre otros.

El pediluvio es un servicio que se ha hecho popular en las últimas décadas en los centros estéticos, o como rutina de los practicantes de la medicina alternativa. Cuenta como hidroterapia, es decir, tratamiento de dolencias empleando agua a distintas temperaturas.

Laminitis

Se define como una inflamación de la pezuña que, en muchas ocasiones afecta a todos los miembros del animal, y que se produce porque se libera a la circulación, toxinas que a nivel vascular producen inflamación.

Las causas de la laminitis en el bovino pueden ser de origen multifactorial, pero como se verá más adelante ellas asientan básicamente en un trastorno metabólico-digestivo más que en otras causas, lo cual no excluye necesariamente otra etiología.

El criterio diagnóstico se basa en la estimación de una claudicación de apoyo, localizada en el pie con calor y dolor difuso de la muralla, concomitante con alteraciones sistémicas más o menos severas, en concordancia con la intensidad de los signos locales.

Los cambios patológicos del corion se producen rápidamente, de tal manera que a las 24 horas puede haber daño irreversible. De ahí que la laminitis debe tratarse como una afección grave y urgente en todos los casos.